

voyages à long cours; conserves alimentaires de toutes espèces, viandes, fruits, légumes, etc., souvent de qualité douteuse. Dans ce cas particulier le traitement de l'estomac sera plus important que chez d'autres tabétiques présentant des phénomènes gastriques analogues de nature exclusivement centrale. Si le chimisme stomachal est changé dans sa composition nous traiterons l'hyperacidité qui accompagne généralement la crise en donnant à toutes les deux ou trois heures selon l'effet obtenu, une solution alcaline de chaux, de soude ou de magnésie.

Si le patient est au début de son attaque les doses peuvent être prescrites à toutes les quinze minutes. Il vaut mieux répéter des petites doses que de donner comme certains auteurs recommandent de doses massives de bicarbonate de soude jusqu'à une once par jour. En vous présentant des dyspeptiques nous dirons pourquoi cette médication est une erreur qui éloigne de l'effet désiré. En présence de l'hypopepsie les acides chlorhydrique, lactique et les petites doses de strychnine rendent de grands services.

Contre les douleurs nous allons donner à toutes les deux heures 2 grains de sanionine qui ont très favorablement agi chez nos autres ataxiques, puis il faut commencer le traitement local et général du tabes. Afin que les troubles de la digestion ne provoquent pas ces crises paroxysmiques on instituera un régime hygiéno-diététique en rapport avec le résultat de l'analyse du chimisme stomachal.

---

Dans un certain nombre de fermes où se fait l'élevage du cheval, on conserve, dans un coin de l'écurie, un ou deux boues, dans le but de préserver les chevaux des maladies. Ces boues contrariaient, paraît-il, les affections qui seraient développées sur les animaux de l'écurie, sans la présence des boues émissaires.

---

Les ouvriers ont besoin de se persuader que le remède aux maux dont ils se plaignent est en eux et non dans la ruine des patrons.

---

La vie est l'adaptation continue des relations internes aux relations externes,—(Spencer),